

Lichtenstein

er Tageblatt

Früher Wochen- und Nachrichtenblatt

Tageblatt für Höhendorf, Edelst., Bernsdorf, Niederdorf, St. Egidi, Heinrichsberg, Matzen, Raudorf, Schmiedendorf, Rülzen, St. Nikolaus, St. Jacob, St. Michael, Stengendorf, Thurn, Niedermühlen, Schönbühl und Lischheim

Amtsblatt für das Reg. Amtsgericht und den Stadtrat zu Lichtenstein

Älteste Zeitung im Königlichen Amtsgerichtsbezirk

64. Jahrgang

Nr. 60

Verkehrsliche Zeitung
im Amtsgerichtsbezirk

Sonnabend, den 14. März

Haupt-Informationssorgan
im Amtsgerichtsbezirk

1914

Stadt eröffnet täglich, außer Sonn- und Feiertags, vormittags für den folgenden Tag. — Stadtpolizeibehörde bis 1 Uhr 60 Pf., durch die Post bezogen 1 Uhr 75 Pf. Abgabe Kosten 10 Pf. Abgaben nehmen außer der Befreiung in Lichtenstein, Postkasse Straße Nr. 5, als die Befreiung Befreiung, somit die Anstrengung. Befreiung werden bis für die Befreiung Befreiung mit 10, für zweitliches Befreiung mit 15 Pf. bezogen. Postkasse 20 Pf. Ein zuständiges Kellerei hat die zweitliche Befreiung 30 Pf. Befreiung Kosten täglich bis folgende vormittags 10 Pf. Zeitungs-Adresse: Tageblatt.

Auf Blatt 128 des Grundbuchs für Bernsdorf in Abteilung III befinden sich eingetragen unter Nr. 1/L 14. September 1861
 b. Fünfzig Thaler Tagessatz, alljährlich mit 5 Thaler zahlbar, Johann Gottlob Zschäpe in Bernsdorf.
 c. Fünfundzwanzig Thaler Begräbnissgeld Johann Gottlob Zschäpe in Bernsdorf.
 d. Fünfundzwanzig Thaler Begräbnissgeld Johann Rosinen berechtigt.
 Zschäpe geb. Schrappe in Bernsdorf.

Der Grundstückseigentümer, der Bergarbeiter Otto Friedrich Sonntag in Bernsdorf i. E. hat das Aufgebot zum Zwecke der Ausschließung der Berechtigten beantragt.

Die Berechtigten werden aufgefordert, spätestens in dem bei dem unterzeichneten Gericht

auf den 19. Juni 1914, vormittags 11 Uhr

anberaumten Aufgebotstermine ihre Rechte anzumelden, wodurchfalls die Ausschließung der Berechtigten mit ihren Rechten erfolgen wird.

Lichtenstein, den 27. Februar 1914.

Königliches Amtsgericht.

Befanntmachung.

Bezugnehmend auf die unter (*) abgedruckte Bekanntmachung der Königlichen Amtshauptmannschaft Glauchau vom 6. d. M. die **Hauptförderung der Jagdtullen** betr. Jäger mit hiermit sämtliche Viehbesitzer auf ihre fürpflichtigen Bullen bis spätestens

19. März 1914

bei dem unterzeichneten Stadtrate zur Ausmeldung zu bringen.

Lichtenstein, am 13. März 1914.

Der Stadtrat.

Tr.

Hauptförderung.

Die diesjährige Hauptförderung der Jagdtullen im amtsaufmannschaftlichen Bezirk findet durch die Bezirksförderkommission in der Zeit vom 1. April bis 31. Juni d. J. statt.

Körpflichtige Bullen sind, soweit dies nicht bereits geschehen, ungesäumt bei der Ortspolizeibehörde zur Förderung anzumelden.

Da die bisher in vielen Gemeinden bereits abgeholten Sammelförderungen sich sehr gut bewährt haben, und insbesondere Gelegenheit bieten, der Viehzucht neue

Das Wichtigste

* Es häufen sich die Anzeichen, daß das Kriegsamt in nicht allzuferner Zeit wieder einmal den Schauspiel eines großen Vergabekreisels in Angriff nimmt, und zwar jene diesmal die christlichen Bergarbeiter anzugreifen, denen sofort die freien Gewerkschaften mit Wucht beispringen werden.

* An Bord eines der in Scheveningen stationierten englischen Panzerschiffe wurde vor kurzem ein überaus wichtiges Signalbuch gekonnt. Es handelt sich zweifellos um eine Spionageaffäre.

* Die Anhängerin des Frauenstimmrechts Mary Richardson wurde in London wegen Beschädigung der Venus von Belasque in der Nationalgalerie zu sechs Monaten Gefängnis verurteilt.

* König Konstantin und Kronprinz Georg von Griechenland treffen, wie nunmehr feststeht, am 10. Juni in Budapest ein.

* Einer unbekümmerten französischen Meldung zu folge sollen die epirotischen Ausländer in der Stadt Korfu bemächtigt haben.

* Auch der zweite türkische General hat einen jüdischen Abschluß gefunden; Hauptmann Ruti wurde bei Jaffa ins Meer und starb bald darauf.

Frankreichs Außenpolitik.

In der Deputiertenkammer hat der Ministerpräsident Doumergue eine längere Källerung der französischen Regierung über ihre auswärtige Politik zur Verlesung gebracht, die an und für sich zwar kaum etwas Neues bringt, immerhin aber die Stellung Frankreichs zur Sowjetunion beleuchtet. Die Källerung ist wohl nicht ohne Absicht ziemlich farblos gehalten, im übrigen ist sie aber eine sehr entschiedene Betonung des Neutralitätsvertrages an dem Bündnis mit Russland und der Ent-

tente mit England; der Ministerpräsident spricht sogar von einer Verstärkung des Einvernehmen Frankreichs mit dem „verbündeten Russland und dem gesuchten England.“

Einen breiten Raum in den Ausführungen nimmt die Redierung der Falklands an, wo bei den Falklands gegenüber eine recht freundliche Welle auftritt und die Loyalität der französischen Republik herausgetrieben wird. Rumänien ist als ein Vorbild und auch die Wache des Fürsten von Albanien in den Hauptbüroden werden als ein Beweis hergeholt für den Willen, Albanien unabhängig zu erhalten; Frankreichs Mitwirkung bei allen diesen Ländern, die in diesem Lande ohne Gewaltseinheiten die Wahl wiederherstellen. Andererseits wird der Türkei gedroht, daß sie bei einer Zürzung des Friedens nicht mehr auf die finanzielle Unterstützung Frankreichs würde rechnen können. Die Rote Klingt aus in einer Betonung des sozialen Willen Frankreichs zum Frieden, gleichzeitig aber wird ausdrücklich erklärt, man sei ebenso fest entschlossen, von den materiellen und moralischen Interessen auf der Welt nichts zu opfern. Frankreich sei enttäuscht in der Welt den Platz zu behaupten, der seiner erheblichen Vergangenheit gebürtig, gestützt auf einer Wehr und Seemacht. Das ist zwar ziemlich allgemein gezeigt, indessen wissen wir in Deutschland wenigstens, daß man jenseits der Pyrenäen gerade von uns beschreibt, daß wir es seien, die Frankreich einen Platz in der Welt nicht gönnen. Gegen uns geht ja auch die große Kälte des letzten Jahres, und die Pariser Presse ist in ihren Artikeln gegen Frankreich und wahrlich deutlich genug. Nicht zuletzt auf französische Quertreibereien ist wohl auch die völlig amok-freie Stimmung Russlands gegenüber Frankreichs zurückzuführen. Man darf nicht vergessen, daß Herr Delcassé, der einst als Leiter der französischen Außenpolitik zum Rücktritt gezwungen wurde, um einen Krieg

mit Deutschland zu verhindern, die Republik als Botschafter in Petersburg vertreten hat, und wenn er auch nicht allzu lange dort war, so hat er doch zweifellos die Zeit benutzt, um der Russen Stimmung gegen Deutschland zu machen. Außerdem hat als Vertreter Russlands Dewolff in Paris, der es ebenfalls schon gewusst hat, daß er ebenfalls von dem Posten eines Vertreters der Außenpolitik müssen würde, nachdem in der Zwischenzeit zwischen Deutschland und Österreich-Ungarn gegen Russland gekämpft wurde, sodass Russland keine Befreiung mehr hatte.

Bezeichnender ist and, daß mit einem Wort in den Tagen anfangs des Ministrers' dritten Dienstes Erwähnung getan wird, obwohl doch hierzu im Hintergrund auf die beiden seitigen Verhandlungen zwischen Frankreich und England gewusst hätte. Es zeigt sich, dass die Regierung Frankreichs am Werle sind, um nach Möglichkeit von einer maßgebenden Einfluss auf die Entwicklung der Welt auszutreten, geht am besten daran zu versuchen, daß den Parlamenten des Dreiviertels in London, Paris und Berlin gleichzeitig Nachworte vorgelegt werden.

Deutsches Reich.

Dresden. (Die 2. stammt des 22. Februar 1914) Viele Jahre in ihrer geistigen Zihana haben die beiden Deputierten über die Altersrentenversicherung. Der Deputierte, der nationalliberale Abg. Dr. Löbner hat die Einschätzung einer unterschenden Zustimmung unterzogen und um eine ganze Reihe von SS gehegt. Zwei Abgeordnete waren zwar Bedenken da, sagten, daß man die wichtigsten Abgeordneten ausschließen